

## QUELLES SOLUTIONS CONTRE LA PRÉCARITÉ ?

# « La solidarité avant le matériel »

*Le centre social Les Possibles organisait, mercredi 19 février, un temps de réflexion autour du thème de la précarité sur le territoire.*

Mercredi 19 février, une quarantaine d'adhérents des Possibles, des membres d'associations et des représentants de structures (CAF, CCAS, Conseil départemental, CHNM...) ont poussé la porte du centre social pour un temps de réflexion autour du thème de la précarité.

« L'objectif est de faire un état des lieux de la pauvreté à Mayenne en essayant d'identifier les freins et les leviers », précise Christophe Doussin, directeur des Possibles.

### Un coup de pouce

Les interrogations de l'équipe des Possibles ont animé les discussions. « En franchissant la porte des Possibles, que venez-vous chercher ? » « Être au chaud l'hiver, être acteur de projets, tisser du lien, discuter, bénéficier de services, lire le journal... », s'exprime un groupe d'adhérents.



*L'association Les Possibles a interrogé ses adhérents et acteurs locaux sur la précarité à Mayenne.*

« Et qu'y avez-vous trouvé ? », reprennent les animateurs. « Un accueil chaleureux, du temps pour soi, des sorties à des tarifs accessibles, un accompagnement à nos initiatives... Mais aussi mettre notre temps, nos compétences au service des autres. »

Une collecte d'expressions qui en dit long sur les bienfaits qu'apporte l'association aux habitants. « Cette journée nous permet d'entrevoir ce qui est accompli et ce qu'il reste à accomplir », reprend Christophe Doussin.

Des réponses qui permettent aussi de mettre le doigt sur une des solutions à la précarité : « Créer du lien. La chaleur humaine, la solidarité dépassent le bien matériel. Je ne m'attendais pas à trouver toutes ces richesses ici », témoigne Djeine. « L'accès à la culture, à la maîtrise du lexique est aussi une autre porte pour exprimer nos réalités diverses », ajoute Emmanuelle. « On a beaucoup à apprendre des Canadiens qui mettent un point d'honneur à la solidarité et à la manifestation de leurs sentiments dès

le plus jeune âge », renchérit Jacqueline.

Des réflexions reprises par Anne Postic, haut commissaire à la lutte contre la pauvreté pour la région des Pays de la Loire. « Mon rôle est de rendre compte aux instances ministérielles de l'état de précarité, des initiatives entreprises par les acteurs locaux afin d'opérer des ajustements. Nous soutiendrons les projets qui méritent un coup de pouce. »